

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Dari hasil analisis data, dapat ditarik kesimpulan bahwa dari hasil *pre-test* yang dilakukan kepada 12 siswa, didapatkan rata-rata persentase adalah 60,6% dengan kategori pengambilan keputusan karir rendah. Sedangkan dari hasil *post-test*, diketahui nilai persentase meningkat menjadi 90,5% dengan kategori pengambilan keputusan karir tinggi. Hal tersebut menunjukkan bahwa terdapat peningkatan tingkat pengambilan keputusan karir sebelum diberikan layanan dan sesudah diberikan layanan yakni sebesar 25,90%.

Selain itu, perbedaan yang signifikan antara hasil *pre-test* dengan *post-test* juga terlihat dari hasil uji *paired sample t-test* keseluruhan. Yang menunjukkan nilai sig (*2-tailed*) menunjukkan nilai 0,000 atau $< 0,05$. Artinya terdapat perbedaan yang signifikan pada tingkat pengambilan keputusan karir siswa sebelum diberikan layanan dan sesudah diberikan layanan. Berdasarkan hasil analisis data tersebut maka disimpulkan bahwa bimbingan kelompok dengan teknik modeling simbolik efektif untuk meningkatkan pengambilan keputusan karir pada siswa SMA Plus Al-Amanah.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian diatas, maka saran yang dapat diberikan adalah sebagai berikut :

5.2.1 Saran Bagi Konseli

Kepada dua belas siswa dan teman-teman lainnya, diharapkan sebelum lulus sekolah sudah mempunyai rencana studi lanjut sehingga tidak ragu dalam memutuskan pilihan karirnya. Siswa perlu mengubah pemikiran yang irasional menjadi rasional sehingga tidak menghambat potensi,

kemampuan yang dimiliki masing-masing individu dan keputusan yang harus diambil merupakan keputusan yang tepat bagi dirinya dan orang lain.

5.2.2 Saran Bagi Konselor

Diharapkan kepada pihak sekolah untuk dapat meningkatkan kedekatan dan kepedulian terhadap siswa sebagai bentuk penerapan bimbingan konseling. Sehingga siswa dapat terbantu dalam mengatasi persoalan-persoalan dalam diri baik dalam bidang pribadi, sosial, belajar dan karir.

5.2.3 Saran Bagi Kepala Sekolah

Diharapkan kepada kepala sekolah SMA Plus Al-Amanah dapat meningkatkan rasa kepedulian kepada seluruh pihak sekolah dan menjadi teladan yang baik untuk dijadikan contoh oleh peserta didik supaya termotivasi dalam mengambil keputusan pilihan karir kedepannya.

5.2.4 Saran Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan mampu menjadi bahan referensi serta mengembangkan penelitian tentang “keefektifan bimbingan kelompok dengan teknik modeling simbolik untuk meningkatkan pengambilan keputusan karir siswa” ini dikemudian hari.

UNUGIRI